
Protokoll der Mitgliederversammlung des Vereins der Freunde des Karolinen-

Gymnasiums Frankenthal – 30.10.2023 

 

Ort: Karolinen-Gymnasium Frankenthal, K 001 

Zeit: 19 Uhr 

 

Feststellung der Beschlussfähigkeit 

TOP 1 - Begrüßung (Fr. Dr. Theobald): 

• Aktuell 368 Mitglieder, 25 Abgänge, 29 Zugänge 

 

TOP 2 - Tätigkeitbericht des Vorstandes (Fr. Dr. Theobald): 

• Jahrbuchverkauf beim Schulfest 

• Werbung für VdF. Mitgliedschaft bei den Elternabenden der 5. Klassen 

• Präsenz beim Tag der offenen Tür 

• Preis verliehen Abi-Feier 2023 

• Alumni-Konzept: Kostenfreie Mitgliedschaft bzw. reduzierter Beitrag, um Kontakt zu 

ehemaligen Abiturienten zu halten  

• Escape room von Fr. Haag: Fr. Dr. Theobald u. Fr. Nölte haben ihn ausprobiert 

• Heute geplant: neue Küche besichtigen mit Verkostung 

 

TOP 3 -  Kassenbericht (Fr. Nölte): 

• Sehr viele (auch zweckgebundene, z.B. 27.911 € von der Dietmar Hopp Stiftung für 

Anschaffung Tablets, Stiftung Berdelle-Hilge für Ausstattung Jugend forscht Raum) 

Spenden erhalten 

• Escape room von Fr. Haag eingerichtet: freitags nachmittags buchbar, kleine Gruppen 

(max. 4 Pers.), ab Klasse 5  

• Küche: 14.900 € (Dank an Firma Gradinger, Worms) 

• Kontostand zum 31.12.2022: ca. 32.000 €, aktueller Kontostand am 24.10.2023: ca. 

23.400 €  

TOP 4 -  Bericht der Kassenprüfer (Hr. Jung (nicht anwesend), Hr. Edel): 

• Jahresabschluss wurde von den Kassenprüfern geprüft am 25.09.2023 

• Belege und Kontoauszüge sind vorhanden, 1 Beleg über 25 € konnte nicht vorgelegt 

werden, ausstehende Mitgliedsbeiträge konnten geklärt werden, der Nachweis der 

Spendenbescheinigungsausstellung hat sich verbessert, entspricht jedoch mangels 4-

Augen-Prinzip noch immer nicht den Vorgaben. 

• Erstmalig wurde ein neues Konto vorgelegt, Verwendungszweck unklar 

 

 



TOP 5 – Entlastung des Vorstandes 

Der Antrag zur Entlastung des Vorstandes wird einmütig angenommen. 

 

TOP 6 – Wahl des neuen Vorstandes 

Vorsitz: Tina Theobald – einstimmig gewählt 

2. Vorsitz: Petra Stölzle – einstimmig gewählt 

Kassenwart: Sigrid Nölte – einstimmig gewählt 

Schriftführer: Lars Beißwenger – einstimmig gewählt 

Schulleitungsmitglied: Dr. Christian Bayer 

erweiterter Vorstand: 

Kristin Lerzer – einstimmig gewählt 

Rudi Kottmann – einstimmig gewählt 

Lisa Kulling – einstimmig gewählt 

Barbara Salzwedel – einstimmig gewählt 

Tino Steiger – einstimmig gewählt 

 

Kassenprüfer 

Marco Edel – einstimmig gewählt 

Jürgen Jung – einstimmig gewählt 

 

 

TOP 7 – Mitteilungen der Schulleitung 

- neue Schulküche eingerichtet, Ausstattung läuft weiter 

- neue Computerräume: ehemaliger Biosaal mit Laptops und ein weiterer Saal mit 

Tablets 

- 9d als Versuchsklasse für Tablets mit von Eltern finanzierten Geräten gestartet 

- weitere Räume mit Beamer und Apple-TV ausgestattet 

- 6 gehörgeschädigte SuS werden nun am KG beschult – Kooperation von Schule, Stadt 

und Land um Inklusion zu realisieren. Anrechnungsstunden ermöglichen hierbei 

teilweise Aufteilung der Lerngruppen. 

- Es wurde eine Förderstunde für LRS-Kinder eingerichtet, die einen Nachteilsausgleich 

bekommen. 

- Die Bühne in K001 ist fast fertig und ermöglicht so kleine eigene Aufführungen. 

- Mit der Partnerstadt Frankenthal in Frankreich Colombe wird ein neuer Austausch 

gestartet. 



- Das KG ist seit 2022 als CertiLingua-Schule zertifiziert und hat 2023 zwei 

Schülerinnen als Kandidatinnen. 

- Die Reihe der KG-Schulschriften ist mit einem Band zur Frankenthaler 

Stadtgeschichte gestartet, die nun im Handel erhältlich ist. Band 2 und 3 sollen bis 

Weihnachten in den Druck gehen. Band 2 wird utopische Gesellschaftsentwürfe aus 

der Feder des Philo-Kurses 13 beinhalten und Band 3 die besten Beiträge des 

europäischen Essaywettbewerbs des KG. 

- Herr Werner und Herr Beißwenger haben den ERASMUS+ Antrag der Schule auf den 

Weg gebracht. 

- Frau Bergner ist im Frühjahr überraschend verstorben – Frau Nölte hat die Fachleitung 

Kunst übernommen. Die Fachschaft ist mit Ausstellungen in der Stadt sehr aktiv. Eine 

neue Ausstellung wird es im Rahmen des OB-Amtswechsels geben. Auch bei dem 

Wettbewerb „Bunt statt blau“ waren die Schüler des KG sehr erfolgreich. 

- Die Fachschaft Biologie hat ein Konzept für die Baumbepflanzung des Schulgeländes, 

sowie für eine Blühwiese an der Turnhalle entwickelt und auch ein nachhaltiges 

Mähkonzept für die Grünflächen. 

 

TOP 8- Haushalt 

Der vorgelegte Haushalt mit einem Volumen von 20738 Euro wird einstimmig 

angenommen. 

Siehe dazu Anhang 1. 

 

TOP 9 – Kooperation VdF-KG für die Bandklassen  

- Der VdF soll die Abwicklung des Umlageverfahrens der Gelder für die Bandklasse für 

das KG abwickeln. Da die Schule eine nicht-rechtsfähige Anstalt des öffentlichen 

Rechts ist, kann sie keine eignen Konten führen. Der Förderverein soll daher die 

Gelder über ein gesondertes Konto abwickeln. Die Verwaltung wird vom 

Schulsekretariat geleistet und von der Schulleitung und dem Kassenwart kontrolliert. 

- Das finanzielle Volumen wird mit 30.000 Euro pro Jahr erwartet. Für die steuerliche 

Behandlung des Vereins ist dies unerheblich, da keine Gewinnabsicht verfolgt wird. 

Entsprechende Rechtsberatung hat der Vorstand vorab eingeholt. 

- Die Kooperation wird einstimmig genehmigt. 

 

TOP 10 – Verschiedenes 

- Es wird ein Termin für ein neues Vorstandsphoto gesucht – Herr Kottmann wird das 

Bild machen. 

- Leute, die sich als Helfer einbringen wollen, sollen sich per Mail beim Vorstand 

melden. 

- Nächster Termin ist der Auftritt des VdF beim Tag der offenen Tür am 18.11. 

 

Ende: 20.34 



 


